

## **Développement construit sur le génocide des Arméniens ( 1915 )**

**Lors de la Première Guerre mondiale, les populations civiles ne sont pas épargnées. Le peuple Arménien qui vît dans l'Empire ottoman va subir un véritable génocide de 1915 à 1916.**

Quand débute la guerre, l'Empire ottoman se range aux côtés de l'Allemagne et de l'Autriche. Mais dès le début de l'année 1915, il subit une lourde défaite contre la Russie. Très rapidement, les autorités ottomanes désignent les Arméniens comme les responsables de cet échec militaire. Cette minorité, victime depuis longtemps de persécutions de la part des Turcs, devient le bouc-émissaire idéal : il est accusé de comploter avec l'ennemi russe.

Le gouvernement turc ordonne donc l'arrestation de tous les Arméniens et la déportation de toute la population vers le sud de l'Empire. C'est dans des conditions atroces que des dizaines de milliers de familles doivent traverser, à pied, des semaines durant, des zones quasi désertiques. Au final, sur un total d'environ 2 millions de personnes vivant dans l'Empire Ottoman, 1,2 millions d'Arméniens périrent d'épuisement, de soif ou de faim, de mauvais traitements ou d'exécutions sommaires dans des centres prévus à cet effet.

**Cet épisode dramatique est le premier véritable génocide du XXème siècle, car l'objectif de ces opérations étaient, non pas le déplacement d'un peuple, mais l'extermination programmée de celui-ci uniquement pour ce qu'il était et non pas pour ce qu'il avait fait.**